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EL CUARTETO NONIUS VUELVE
POR FIN AL ESCENARIO.
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Ángel Medina Ciria

Odette Rodríguez Martínez

EL PAPA FRANCISCO HABLA
DE SUS PROBLEMAS DE
SALUD MENTAL

No te pierdas el
notición que nos
trae Ángel!

Odette nos cuenta esta
interesante noticia,  ¡entra a
leerla!

HALLAZGO ARQUEOLÓGICO
EN LA REPÚBLICA CHECA

Daniela nos trae una noticia muy
chula !

El primer periódico digital inclusivo

No te pierdas la noticia de este
número de Aitana.

Clara Jiménez Candelas

LOS
INCENDIOS
ARRASAN
LOS
BOSQUES

Aitana Jiménez Pérez

Daniela Alonso Vega

CONTROVERSIA
POR LA AUTORÍA
DE LA HISTÓRICA
FOTOGRAFÍA DE
LA “NIÑA DEL
NAPALM”, A 50
AÑOS DE SU
PUBLICACIÓN

Clara comparte una
noticia muy
interesante.  ¡No te
la puedes perder!



HALLAZGO
ARQUEOLÓGICO EN LA
REPÚBLICA CHECA

En la semana del 22 al 24 de abril de 2025 un grupo
de arqueólogos descubrieron dientes humanos de
esqueletos en un antiguo campo de batalla.
Mientras los analizaron, encontraron trazas de
azufre en los dientes, un componente clave de la
pólvora negra usada en esa época.

Durante los siglos XVIII y XIX, la mayoría de las armas eran
de avancarga. Un arma de avancarga es un tipo de arma de
fuego antigua en la que la pólvora y la bala se cargan por la
boca del cañón. Protagonizaron todas las guerras
importantes del siglo XV hasta mediados del XIX. Uno de los
pasos del complejo proceso de cargar y disparar una de
estas armas consistía en romper con los dientes el cartucho
de papel que contenía la pólvora.

AUNQUE YA SE CONOCÍA QUE
MASTICABAN PÓLVORA, ES LA
PRIMERA VEZ QUE SE PRUEBA

CIENTÍFICAMENTE ESTA PRÁCTICA
HISTÓRICA.

Este descubrimiento es muy importante
porque confirma unas prácticas que ya se
sabía que eran ciertas de forma científica, abre
una nueva vía para poder investigar los
hábitos de personas del pasado y también
cómo era su vida y sus gestos cotidianos de
supervivencia.

POR AITANA JIMÉNEZ



EL CUARTETO NONIUS VUELVE
POR FIN AL ESCENARIO

Por Daniela Alonso

El cuarteto Nonius, formado actualmente
por Julio Alonso Hedrosa, Verónica López
García, Fernando Serrano López y José
Antonio García Fuertes parece haber
vuelto a agarrar la guitarra tras más de
dos décadas. 
Este sensacional cuarteto se formó en el
año 2000 y desde entonces está dale que
te pego a la guitarra.
Las actuaciones son hermosas y deleitan
los oídos de todos los presentes llegando
a representar obras de extremada
dificultad y sin duda son un plan ideal
para pasar una tarde en la que te
intereses por el fascinante mundo de la
música.

www.neurondiverso.org 611 879 994 Madrid/Málaga @neurondiverso



EL PAPA FRANCISCO
HABLA DE SUS
PROBLEMAS DE SALUD
MENTAL

POR ODETTE
RODRÍGUEZ

El Papa Francisco falleció el 21 de abril de
2025, con 88 años. Esto fue casi un mes
después de que el hospital Gemelli de Roma
le diese el alta, ya que estuvo 38 días
ingresado (17 de febrero-23 de marzo).

Visitó el hospital por una neumonía bilateral
y un par de complicaciones más a parte de
eso.

El Domingo de Resurrección estuvo con el
vicepresidente de Estados Unidos en el
Vaticano hablando sobre cómo está el país.

La forma en la que murió fue confirmada
horas después. La causa de la muerte fue el
hecho de que le dio un ictus y también un
colapso cardiocirculatorio que no podía ser
curado y no podía hacer nada frente a ello. 

Su funeral se llevó a cabo el sábado
26 de abril en la Plaza de San Pedro
del Vaticano por la mañana
temprano. Ya que ahí estaba la
basílica de Santa María la Mayor.

En 2018 le entrevistaron y contó una cosa
que cambiaría la historia de un modo
alucinante aunque solo deja que el
público la sepa una vez haya muerto.
Estuvo hablando sobre cómo su salud
mental le afectaba en su día a día, el
porqué de esto y los problemas que le
surgían cada día. 

Su vida era difícil por causa del
sufrimiento pasado al que no dejaba
escapar y retenía en sí mismo
durante años. Contó que sufría de un
problema de ansiedad ya que se
quedó huérfano por la muerte de sus
padres, le costaba manejar este tipo
de cosas y a causa de ello visitaba a
psiquiatras especializados un par de
veces al mes para que le ayudarán.
Pasaron muchos años pero aún no
consiguió olvidar el pasado y
enfrentarse a su ansiedad.

No hubo manera de ayudar con la ansiedad entonces
se vino el problema de afrontar la ansiedad junto a
su trabajo, el estrés también estaba presente. El Papa
Francisco estaba consumido por la tristeza ya que
estuvo viviendo solo bastantes años y seguir
recordando los momentos junto a ellos.



LOS INCENDIOS
ARRASAN LOS
BOSQUES

El aumento de estos el año
pasado alcanzaron
máximos históricos.
Alcanzó los 6,7 hectáreas
que es casi el doble que el
año anterior (2023).
Estos incendios ocuparon
un área del tamaño de
Panamá.

América latina y parte de
África fueron los mayores
afectados en los incendios
de 2024. Sin embargo, llegó
una buena noticia desde el
sudeste asiático. Ellos han
comentado que su situación
ha avanzado para bien. Han
conseguido reducir un 11%
de sus incendios incluso en
épocas de sequía. La
organización Greenpeace ha
comentado que España ha
perdido la cuarta parte de los
bosques en los últimos 25
años, esto ha sido provocado
por la quema de la selva
intencional.

Malasia que es un país
también bastante afectado,
bajó un 13% de los
incendios y este país antes
estaba en el top 10 de los
países más castigados por
los incendios forestales.
Este suceso no nos ha
pasado en más de 20 años.
GFW anunció que nos
encontrábamos en una
alerta roja global. Esto fue
mencionado por Elizabeth
Goldman, codirectora de
esta organización y
miembro del Worl
Resources Institute (WRI).
Es una organización
científica para abordar
desafíos ambientales y de
desarrollo.

Las consecuencias de la
pérdida de los bosques son
muy severas. A nivel mundial
los incendios emitieron 4,1
gigatoneladas de gasas de
efecto invernadero, esta cifra
cuadriplicó las emisiones de
todos los vuelos que se
llevaron a cabo en el año
2023. Además en ese mismo
año empeoró la calidad del
aire haciendo que se
generasen problemas con el
suministro de agua y se
vieron amenazadas la vida
silvestre y las personas que
dependían de los bosques.

POR ÁNGEL MEDINA



CONTROVERSIA POR LA AUTORÍA DE LA HISTÓRICA
FOTOGRAFÍA DE LA “NIÑA DEL NAPALM”, A 50

AÑOS DE SU PUBLICACIÓN

POR CLARA JIMÉNEZ

A medio siglo de la publicación de
una de las imágenes más icónicas
del fotoperiodismo, ha surgido una
controversia en torno a la verdadera
autoría de la fotografía conocida
como la “Niña del Napalm”.
La imagen, tomada en 1972 durante
la guerra de Vietnam, muestra a una
niña corriendo desnuda por una
carretera tras un ataque con napalm.
Durante décadas, el fotógrafo
vietnamita Nick Ut, de la agencia
Associated Press, ha sido reconocido
oficialmente como el autor.

En las últimas semanas, una
nueva figura ha reclamado
públicamente haber sido el
verdadero autor de la imagen, lo
que ha generado reacciones en
medios internacionales y en la
comunidad fotográfica.
Nick Ut ha respondido
desmintiendo esta versión y
reafirmando su autoría con
respaldo documental y
testimonios de la época.
La fotografía fue capturada el 8
de junio de 1972 en la aldea de
Trảng Bàng, Vietnam del Sur.

www.neurondiverso.org
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Phan Thi Kim Phúc, actualmente
ciudadana canadiense y embajadora de
buena voluntad de la UNESCO, también ha
hecho declaraciones públicas, señalando
que recuerda claramente quién la ayudó
ese día.
La disputa ha generado un nuevo interés
en la historia detrás de la imagen, así
como en el papel del fotoperiodismo en
contextos de guerra y la importancia de la
verificación histórica en el registro visual
de los acontecimientos.

La niña retratada es Phan Thi Kim Phúc, de nueve años, quien resultó gravemente
herida por el ataque. 
La imagen fue publicada en todo el mundo, ganó el premio Pulitzer en 1973 y es
considerada una de las representaciones más poderosas del sufrimiento civil durante
un conflicto armado.
Según informes de Associated Press, Nick Ut no solo tomó la fotografía, sino que
también asistió a Kim Phúc llevándola al hospital. La secuencia completa de fotos y
los testimonios de otros periodistas presentes han sido citados como pruebas a su
favor.



Como todos sabréis el 28
de abril hubo un apagón
que afecto a la península
ibérica y algunas zonas
fueron mas afectadas que
otras. Se dice que este
apagón fue porque se
estaba gastando el
suministro de electricidad,
pero otros dicen que
puede haber sido un
ciberataque o una
manipulación para hacer
alianzas.

Esto ya estaba planeado
que iba a ocurrir en 2025
pero no se sabia la fecha
exacta. Esto ya ocurrió en
el año 2023 pero no fue un
apagón nacional como el
de esta vez.
Hay que empezar a tomar
medidas de precaución al
respecto y tener en cuenta
que nos estamos dejando
llevar por la energía y
estamos haciendo todo
eléctrico. 
Las casas que tengan
puertas eléctricas sin llave
para abrir manualmente
quedarán
permanentemente
cerradas una vez la
electricidad caiga, los
coches de gasolina y
eléctricos no podrán
recargar ni la gasolina ni la
batería.

Es verdad que los apagones
pueden fastidiarnos ya que
no podemos usar los
dispositivos electronicos
pero tiene muchas
ventajas:
1. Socializamos más ya que
no estamos mirando todo
el rato el móvil, podemos
aprovechar el tiempo y
jugar con pelotas y cartas
con familia, amigos y a lo
mejor desconocidos.
2. Nuestro cerebro y ojos
pueden descansar y mirar
alrededor sin tener que
mirar a una pantalla. Ya que
mirar mucho tiempo las
pantallas de cualquier
dispositivo electrónico
fastidia nuestras vistas.
3. Esto nos ayuda a
aprender que somos
dependientes de la
electricidad y por eso
tenemos que intentar
volvernos independientes
otra vez.

APAGÓN
EN LA
PENINSULA
IBERICA  
P O R  O D E T T E  R O D R Í G U E Z



A partir de ahora hay que
centrarse en tener un kit
de supervivencia en cada
una de nuestras casas por
si esto vuelve a pasar. Así
esta vez, al menos
estaremos preparados.
Siempre tener garrafas de
agua guardadas por si
acaso y no tener todo
nuestro dinero metido en
una tarjeta bancaria ya que
supone electricidad. Es
mejor tener unos cuantos
billetes en efectivo solo
por si acaso.
Recordad que esto puede
volver a ocurrir y que
puede haber sido un ciber
ataque o solamente que la
electricidad se va a acabar
y vamos a tener que ser
independientes de la
electricidad.



LO QUE HAY DETRÁS DE LOS
ANTIVIRUS GRATUITOS

POR ÁNGEL MEDINA

Todos hemos escuchado alguna vez la típica frase
de “Venga, instálate un antivirus”. Si bien para la
gran mayoría de personas funciona, para aquellos
que se preocupan por su privacidad y se acogen a
su derecho de protección de datos buscan mejores
formas de proteger sus equipos informáticos.

 

Los antivirus como la palabra indica, es un escudo antes de que una amenaza ingrese a
nuestros dispositivos, no nos protege de amenazas que ya tengamos instaladas en
nuestros ordenadores. Para cubrir esa parte, es fundamental contar con un buen firewall,
no necesariamente tiene que valer dinero. Tinywall funciona bastante bien (basándome en
mi experiencia usando este programa) y también hay que tener cuidado con las páginas
que visitamos y lo que descargamos porque no siempre algo que suene seguro lo va a ser.

www.neurondiverso.org neuron@neurondiverso.org

Los antivirus (sobre todo gratuitos) nos dan la
garantía de que nos van a defender de una posible
amenaza y en caso de que entre a nuestro equipo
lo quitará. ¿Pero, qué tan cierto es esto?.



El antivirus incorporado con Windows es
bastante bueno de por sí aunque hay cosas
como el firewall que podemos mejorar.
También es una opción interesante activar el
modo “protección de nucleo”. Esta función lo
que hace es bloquear todo acceso posible
(incluido el nuestro) a las raíces de nuestros
sistemas operativos (en caso de windows).
Asumiendo que se está usando Windows, estos
programas son fundamentales para mantener
un buen nivel de seguridad en nuestro
ordenador y no hay que olvidarse de gestionar
los permisos del ordenador si hay más de un
usuario (esto solo si lo usan otras personas con
otros usuarios que no son el tuyo).

Hay una cosa de la que se habla muy poco, y
se trata del mantenimiento de nuestros
ordenadores. Estas acciones son
imprescindibles para alargar la vida útil de
nuestros ordenadores y mantenerlos a una
temperatura de trabajo normal. Entrando un
poco más en detalles, limpiar el polvo del
ordenador, el cambio de la pasta térmica,
pads térmicos de nuestros componentes como
por ejemplo el procesador y la gpu también
son muy importantes para que sigan
funcionando correctamente.



POR CLARA JIMÉNEZ

MELODY DESLUMBRA EN
EUROVISIÓN, PERO LA
INJUSTICIA DEL JURADO
EMPAÑA SU ACTUACIÓN

La noche del sábado, millones de personas en toda
Europa fueron testigos de lo que muchos ya califican
como una de las actuaciones más memorables de los
últimos años en Eurovisión: la de Melody, representante
de España. Con su fuerza vocal, una puesta en escena
impecable y una canción que combinaba tradición y
modernidad, Melody conquistó al público europeo…
pero no al jurado.

A pesar de haber liderado la votación popular
en numerosos países y recibir una ovación
tanto en el estadio como en redes sociales, el
jurado profesional dejó a España fuera del
podio, en lo que ha sido calificado por fans,
periodistas y expertos como una injusticia sin
justificación.
Melody, conocida desde pequeña por su
potencia artística y autenticidad, demostró
que estaba más que preparada para defender
a nuestro país con orgullo. Su interpretación
fue pura emoción: una mezcla de flamenco y
pop que reivindicaba nuestras raíces sin
perder frescura ni universalidad. Sin embargo,
el jurado otorgó puntuaciones
sorprendentemente bajas que contrastaron
con el entusiasmo masivo del televoto,
provocando indignación y debate.



FALLECIMIENTO DEL
PAPA FRANCISCO

El papa Francisco falleció el lunes 21 de abril
del 2025 con 88 años por un ictus cerebral y
complicaciones cardíacas. Su funeral se
celebró el 26 de abril en la plaza de San
Pedro del Vaticano. Más de 20.000 personas
de más de 130 países. Entre ellas estaban
Donald Trump, Emmanuel Macron, Vlodímir
Zelenski, Felipe VI y Letizia, los reyes de
España.

La ceremonia fue presidida por el
cardenal Giovani Battista Re.
Tradicionalmente, cuando se moría un
papa, se usaban tres ataúdes en su
entierro: uno de ciprés que representaba
la humildad, uno de plomo o zinc que se
utilizaba para preservar el cuerpo y otro
de roble que era el que se veía en el
entierro. Pero en 2024, el papa
Francisco cambió estas reglas. Dijo que
cuando él muriera, sólo quería un ataúd
de madera forrado por dentro con zinc.

Además, fue enterrado en la Basílica de Santa María
la Mayor, bajo una losa de mármol con la inscripción
‘Franciscus’. Normalmente, cuando un papa fallece,
es enterrado en las Grutas Vaticanas, justo debajo de
la Basílica de San Pedro. El papa Francisco quería
hacer algo diferente, así que pidió ser enterrado en la
Basílica de Santa María la Mayor porque era uno de
sus lugares favoritos en Roma y cada vez que se iba
a un viaje importante o regresaba de uno, iba ahí a
rezar primero ante la imagen de la Virgen María para
pedir protección o dar las gracias.

POR AITANA JIMÉNEZ



Durante el funeral, se destacó la inclusión de
personas marginadas como refugiados,
presos y personas transgénero. Las
personas marginadas son aquellas que, por
diferentes razones, están excluidas o
apartadas de la sociedad por ejemplo, las
personas con pobreza extrema, refugiados y
migrantes, personas con discapacidad o
personas LGTBIQ+.

Personalmente creo que el papa
Francisco dejó una huella muy profunda
en la iglesia. El querer ser enterrado en
un solo ataúd de madera y en una
basílica menos tradicional me parece
un gesto que transmite su verdadero
compromiso con los valores del
cristianismo.
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